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Заслуженные мастера
жизни

СОБЫТИЕ НОВОСТИНОВОСТИ
Афган памяти

Губернатор Пётр Сумин подписал распоряже�
ние о создании рабочей группы по разработке пла�
на мероприятий, посвящённых 20�й годовщине вы�
вода советских войск из Республики Афганистан.

Рабочую группу возгла�
вил заместитель губерна�
тора Челябинской области
Валентин Буравлёв. В со�
став группы вошли первый
заместитель председателя
Законодательного Собра�
ния Челябинской области
Евгений Редин, представи�
тели главного управления
по взаимодействию с пра�
воохранительными и воен�
ными органами, мини�
стерств и общественных
организаций, объединяю�
щих ветеранов войны в Аф�
ганистане и локальных конфликтов.

Рабочей группе предстоит до 15 декабря разрабо�
тать и представить губернатору план мероприятий,
посвящённых 20�й годовщине вывода советских войск
из Республики Афганистан. Дни памяти будут прово�
диться во всех городах и районах области начиная с
27 декабря – дня ввода войск в Афганистан и продлят�
ся до Дня Победы. Первое организационное совеща�
ние группы состоится в начале декабря.

Напомним, что в десятилетней войне в Афганиста�
не приняли участие 8226 южноуральских солдат и офи�
церов, из них 99 военнослужащих погибли. На сегод�
няшний день ветеранов войны объединяет военное
братство 12 общественных организаций, в которых
состоят 2,5 тысячи южноуральцев.

Инвалид не забыт
В честь международного Дня инвалидов 240

тысяч южноуральцев с ограниченными возможно�
стями получат единовременную выплату в разме�
ре 500 рублей. Деньги начали выдавать в середи�
не ноября и завершат в первой декаде декабря.
По 500 рублей южноуральцам приносят на дом
вместе с пенсией. На проведение выплат было
направлено 119 миллионов рублей из областного
бюджета.

В Челябинской области уже
несколько лет успешно работает
общественная организация все�
российского общества инвали�
дов, которая помогает людям с
ограниченными возможностями
адаптироваться к реалиям наше�
го, подчас жестокого, мира.

В канун Международного Дня
инвалидов состоялся губерна�
торский приём, на котором са�
мые активные инвалиды и участ�
ники общественных организаций
были награждены почётными
премиями и благодарностями
государственных органов власти.

Поздравляя инвалидов, заме�
ститель председателя Законода�
тельного Собрания Челябинской
области, депутат фракции «Еди�
ная Россия» Семён Мительман
отметил, что главное, имеющее
большое значение для людей с
ограниченными возможностями,
– это внимание.

� Мы, к сожалению, не можем
сделать всё, чтобы уровень и ка�
чество жизни инвалидов соответ�
ствовали сегодняшним требова�
ниям, но, тем не менее, губерна�
тор Пётр Сумин, депутаты Зако�
нодательного Собрания знают о
потребностях инвалидов, стара�

О том, как отразился кризис
на областном рынке труда рас�
сказал начальник Главного управ�
ления по труду и занятости насе�
ления Челябинской области Ле�
онид Шушарин.

� Леонид Поликарпович,
скажите, пожалуйста, какие
изменения произошли на рын�
ке труда Челябинской области
в связи с финансово�экономи�
ческим кризисом?

� Изменения происходят дос�
таточно сложные, неблагоприят�
ные и для нашего регионального
рынка труда, и для всей России.
В связи со значительным сокра�
щением заказов в металлурги�
ческой отрасли предприятия вы�
нуждены сокращать производ�
ство, а некоторые, например ОАО
«Уфалейникель», даже останов�
лены. Многие предприятия рабо�
тают не в полную силу, а значит
объём выпускаемой продукции

У людей с ограниченными возможностями праздни�
ков не так уж много. Но есть один, которые объеди�
няет инвалидов всего мира – Международный День
инвалидов. Отмечается он 3 декабря по инициативе
генеральной Ассамблеи ООН. Впервые в масштабе
всего мира об этом дне узнали в 1992 году.

ются всячески помогать, – сказал
Семён Аркадьевич. – В бюджете
регулярно предусматриваются
финансовые средства на реали�
зацию социальных программ, об�
легчающих жизнь людей с огра�
ниченными возможностями. От
имени депутатов Заксобрания
желаю инвалидам оптимизма,
жизнестойкости, внимания близ�
ких и родных, и заботы всех, кто
их окружает.

Вице�спикера областного пар�
ламента поддержал заместитель
губернатора Челябинской облас�
ти Роман Панов. Он заметил, что
каждый из инвалидов достоин от�
дельной награды, ведь самая важ�
ная для человека победа — побе�
да над собой, которую люди с ог�

раниченными возможностями
одерживают каждый день.

А председатель совета вете�
ранов Челябинской области Ана�
толий Сурков заметил, что если
бы он был министром по физи�
ческой культуре и спорту, каждо�
му инвалиду присвоил бы звание
«Заслуженный мастер жизни».

И, возможно, в этом есть оп�
ределённая доля правды. Ведь
большинство инвалидов, не�
смотря на тяжёлые условия жиз�
ни, не падает духом, наоборот,
умело «заражает» позитивом
всех, кто находится рядом.

Инвалид второй группы Вик�
тор Борисович уверен, что жизнь
хороша, главное — заниматься
спортом и уметь радоваться каж�

дому дню. В 1951 году в автомо�
бильной катастрофе он потерял
руку, но это не мешает ему до сих
пор заниматься плаванием, ка�
таться на лыжах, играть в шахма�
ты и шашки. Звание «Мастера
спорта по тяжёлой атлетике» Вик�
тор Борисович подтверждает
ежедневно.

Награждённый благодарнос�
тью губернатора Челябинской
области за помощь инвалидам
Аргаяшского района Юрий Щи�
палин рассказал, что большую
поддержку в районе оказывают
депутаты ЗСО Петр Огурцов и
Александр Вольхин. Благодаря
их помощи многие проблемы ре�
шаются оперативно. Сам Юрий
Иванович возглавляет Аргаяшс�
кое общество инвалидов уже три
года. За это время помощь в при�
обретении необходимой для ин�
валидов техники и лекарств была
оказана не одному десятку нуж�
дающихся. А ещё Юрий Иванович
лечит словом. За свою жизнь он
издал несколько поэтических
сборников, а теперь помогает и
учит писать тех, для кого это
единственная возможность са�
мовыражения.

Ирина ЯББАРОВА

ГОРЯЧАЯ ТЕМА

Критической ситуацию назвать нельзя
Мировой финансово�экономический кризис затронул практически все сферы про�
изводства российской экономики. И в первую очередь он ударил по регионам с
развитой металлургией, машиностроением и энергетикой. Сложное экономичес�
кое положение крупнейших предприятий области сказывается на рынке труда.

значительно ниже плановых по�
казателей. В связи с этим и по�
требность в работниках сокраща�
ется. Практически все предпри�
ятия перешли на сокращённый
график работы: сокращённую не�
делю, отпуска без сохранения за�
работной платы, сокращённый
рабочий день, персоналу пенси�
онного возраста предложено
уйти на заслуженный отдых. Ряд
предприятий вынужден прибег�
нуть к такой форме, как массовое
высвобождение.

В течение октября�ноября
2008 года наблюдается повыше�
ние обращаемости граждан в
центры занятости населения. С
16 октября по 19 ноября числен�
ность безработных, состоящих на
учёте, увеличилась на 7,2% (с
17,9 до 19,2 тыс. человек). Число
заявленных вакансий за этот же
период уменьшилось на 37,2% (с
28,3 до 17,8 тысяч). В Магнито�

горске обращаемость граждан
увеличилась на 33 % при сниже�
нии количества вакансий более
чем в 2 раза. Увеличивается чис�
ленность граждан, уволенных по
сокращению.

� Каким именно предприя�
тиям в первую очередь на се�
годняшний день грозит мас�
совое сокращение штатов? С
чем это может быть связано?

� В реальном секторе эконо�
мики массовое сокращение гро�
зит организациям металлурги�
ческой отрасли, что связано с
падением спроса и цен на экс�
портируемый металл, сокраще�
нием платёжеспособности по�
требителей. Сложная ситуация
по занятости у основных потре�
бителей металлургов — автопро�
ма и трубных компаний. Резкое
падение спроса на металлопро�
дукцию из�за переноса нефтяны�
ми компаниями сроков запуска

крупных трубопроводных проек�
тов и неплатёжеспособности
строительных компаний ведёт к
массовым сокращениям на пред�
приятиях отрасли.

Окончание на стр. 3

Зарплата – это главное
По распоряжению главы региона из областно�

го бюджета будет оказана финансовая помощь в
размере 305 млн. рублей 32 муниципальным об�
разованиям Челябинской области на выплату за�
работной платы бюджетникам за ноябрь и декабрь
текущего года.

Таким образом, южноуральские врачи, учителя, ра�
ботники культуры и социальной сферы получат зарпла�
ту в течение декабря – своевременно и без задержек.

Кроме того, в ближайшее время всем работникам
бюджетной сферы будет выплачена так называемая
«тринадцатая зарплата». Такое денежное поощрение
выплачивается уже шестой год подряд по инициативе
губернатора Петра Сумина. Все южноуральские бюд�
жетники получат на руки деньги до наступления ново�
годних праздников. Заработная плата за декабрь бу�
дет выплачена до 1 января.

Также с 1 января минимальный размер оплаты тру�
да вырастет почти в два раза – до 4 330 рублей. На эти
цели будет дополнительно направлено свыше 3 мил�
лиардов рублей. Всего в Челябинской области 225
тысяч работников бюджетной сферы.

В ожидании подъёма
Любые кризисы не вечны, и заботится о гряду�

щем подъёме экономики надо уже сейчас. Имен�
но эта мысль вдохновляла участников VIII Уральс�
кого инвестиционного форума («Привлечение ин�
вестиций — основа экономического роста регио�
нов в условиях мирового финансового кризиса»),
прошедшего 3�5 декабря в Челябинске.

Привлечение инвестиций в реальный сектор эко�
номики не только не прекратится, но получит новые
грани развития. И в этом не наивная вера, не прожек�
тёрство, а объективная жизненная необходимость.

Окончание на стр. 2

2 декабря в театре ЧТЗ состоялся торжественный
губернаторский приём, посвященный международно�
му Дню инвалидов. Он проводится по инициативе гу�
бернатора и правительства Челябинской области с
1992 года. На мероприятие были приглашены около
700 инвалидов, которые ведут активный образ жизни:
занимаются спортом, искусством, а также помогают
пройти социальную адаптацию землякам с ограничен�
ными возможностями.

Декаду международного Дня инвалидов продолжил
спортивный праздник на легкоатлетическом манеже
УралГУФК. В личном и командном первенствах приня�
ли участие более 300 инвалидов�опорников, инвали�
дов по зрению и слуху. Череду мероприятий продол�
жит культурный фестиваль и марафон лауреатов об�
ластных творческих фестивалей инвалидов «Эх, по
Уралу!», который с 19 по 21 декабря пройдёт по марш�
руту Челябинск – посёлок Увельский – Троицк – Пласт
– Челябинск.

Антикризисные меры
в действии

Губернатор Пётр Сумин обсудил с главами го�
родов и районов Челябинской области вопрос о
реализации антикризисных мер. С докладом по
данному вопросу выступил заместитель губерна�
тора, руководитель антикризисной рабочей груп�
пы Юрий Клёпов. По его словам, Челябинская об�
ласть одной из первых в стране разработала и на�
чала реализовывать план антикризисных мероп�
риятий.

Среди пяти разделов документа меры по точечной
поддержке предприятий реального сектора экономи�
ки, оказавшихся в сложной экономической ситуации –
на эти цели направлено 2 миллиарда рублей из облас�
тного бюджета. Ещё 9 миллиардов предусмотрено на
поддержку строительной сферы, в первую очередь это
продолжение строительства капитальных объектов
областного значения, таких как Ледовая арена «Трак�
тор», центр сердечно�сосудистой хирургии, центр по�
зитронно�эмиссионной томографии. План антикри�
зисных мер постоянно дорабатывается на основе мо�
ниторинга экономической ситуации.

Как отметил заместитель губернатора, особое бес�
покойство вызывает тот факт, что в ноябре появилась
задолженность предприятий по выплате заработной
платы. На 1 декабря задолженность составила 172
миллиона рублей. Наибольший долг накопила строи�
тельная отрасль – 85 миллионов рублей. Среди горо�
дов области главным должником является Челябинск
– 79 миллионов рублей. В связи с этим главам терри�
торий дано поручение принять все меры по ликвида�
ции задолженности.

Большое внимание, как заметил Юрий Клёпов, ру�
ководство региона уделяет регулированию ситуации
на рынке труда. На сегодняшний день уровень офици�
альной безработицы в регионе составляет 1,2%, на
бирже труда зарегистрировались 21 400 южноураль�
цев. Главному управлению по труду и занятости насе�
ления поручено создать общедоступную базу вакан�
сий, организовать консультации работников, предуп�
режденных о сокращении. Также будет оперативно
организовано опережающее переобучение, переква�
лификация работников за счёт предприятий, профо�
риентация и обучение основам предпринимательства,
замещение вакансий. В свою очередь правительством
области на вновь вводимых областных объектах будет
создано 2334 места. За счёт реализации инвестпро�
ектов, получивших господдержку, будет создано не
менее 2 тысяч новых рабочих мест. Кроме того, Челя�
бинская область вышла с инициативой на федераль�
ный уровень о снижении региональной квоты на инос�
транную рабочую силу на 15 тысяч человек.

По поручению губернатора Петра Сумина подоб�
ные планы мероприятий должны быть созданы в каж�
дом муниципальном образовании области. Особое
внимание главам необходимо уделить созданию новых
рабочих мест, поддержке малого бизнеса, строитель�
ной сферы и экономии бюджетных средств.

Подводя итоги, Пётр Сумин отметил, что вопросы
реализации антикризисных мер будут подробно рас�
сматриваться ежемесячно, на каждом аппаратном со�
вещании: «Будем обсуждать вопросы серьёзно, пото�
му что и обстановка серьёзная. Челябинской области
пройти через кризис будет труднее многих регионов.
У нас металлургия дает 63% промышленного произ�
водства, в консолидированный бюджет она дает более
трети. А ведь бюджет в основном состоит из налога на
прибыль, которая сегодня падает, и налога на доходы
физических лиц, которые также снижаются. В этом
смысле легче будет дотационным регионам, а нам нуж�
но зарабатывать самим. Побольше зарабатывать и
поменьше тратить». Тем не менее, губернатор подчер�
кнул, что по социальным статьям расходы не умень�
шатся: «Зарплата бюджетникам, социальные пособия,
здравоохранение, образование – всё должно оплачи�
ваться полным рублём».
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КОНКУРСНОВОСТИ

О конкурсах рассказал председатель
ЗСО, секретарь политсовета ЧРО ВПП
«Единая Россия» Владимир Мякуш:

� Я не только знаю районную прессу,
но и слежу за ней, лучшие районные га�
зеты всегда на моём столе. Сегодня я с
гордостью провожу это награждение.
Конкурс «Золотое перо» мы проводим
уже третий год, он направлен на лучшее
освещение законотворческой деятель�
ности Законодательного Собрания. И я
с удовольствием отмечаю, что профес�
сиональный уровень наших журналистов
повысился и, думаю, этому немало спо�
собствовал конкурс. Сегодня мы вруча�
ем премии лучшим журналистам облас�
ти. Размер премии зависит от того, ка�
кой вклад внесён в освещение законо�
творческих инициатив и деятельности
депутатов ЗСО. Он составит от 10 до 50
тысяч рублей. Конкурс студенческих ра�
бот — это стимул для молодёжи мыс�
лить, работать, это ступень в карьере и
возможность реализовать себя. Кроме
того, сегодня мы наградим победителей
конкурса «Открытый взгляд» для сотруд�
ников районных телерадиокомпаний.
Телевидение в нашей области представ�
ляет большой интерес — это первый ис�
точник информации. Более 40 местных
телерадиокомпаний в городах Челябин�
ской области зарекомендовали себя с
лучшей стороны и пользуются популяр�
ностью у населения.

Конкурс студенческих работ о Зако�
нодательном Собрании был учреждён в
2007 году в честь столетия российского
парламентаризма. В этом году в нём
участвуют студенты из Челябинска, Тро�
ицка, Сатки, Магнитогорска и Кыштыма.
Победителей наградили по трём номи�
нациям: «Навстречу 15�летию Законода�
тельного Собрания», «Социально значи�
мый законопроект» и «Мой законопро�
ект, направленный на охрану семьи».
Организаторы конкурса отметили, что

Пора на дачу!
Ситуация с подтоплением на озёрах Большой и Малый Кременкуль сло�

жилась за последние годы, когда в области начался период высокой вод�
ности. Уровень воды на водоёмах области, особенно в восточной и севе�
ро�восточной частях, вырос в среднем на 1,5 – 2 метра. В результате по�
вышения уровня озёр Большой и Малый Кременкуль подтопленными ока�
зались около 50 участков жилых домов поселка Кременкуль и около 300
участков садоводческих товариществ «Чайка» и «Урал».

В 2007 году по распоряжению губернатора Петра Сумина из областного бюд�
жета на проект понижения уровня озёр было направлено 2,6 миллиона рублей. В
этом году проект был завершён и получил положительную экспертизу. Однако
администрация Сосновского района запланировала строительство сооружений
по понижению воды только на 2009 год.

В октябре текущего года к главе области обратилась инициативная группа са�
доводов с просьбой ускорить работы по понижению уровня озёр, с тем чтобы се�
мьи смогли вернуться на свои участки уже ближайшей весной. Пётр Сумин напра�
вил на выполнение работ около 100 миллионов рублей из областного бюджета.

В настоящее время подрядчик уже преступил к работе. Предстоит проложить
2,5 километра коллектора диаметром 800 миллиметров, прорыть 1,4 километра
открытого канала, сделать три перехода под автодорогами и обойти линии свя�
зи. Строительства насосной станции здесь не потребуется: по естественному
рельефу вода пойдёт в реку Зюзелга.

Согласно нормам, на эту работу требуется 10 месяцев. Однако специалисты
уже получили опыт подобных работ на понижении уровня озера Синеглазово и
берутся закончить раньше срока. Они постараются сделать максимум возмож�
ного к апрелю, чтобы талые воды шли уже не в озёра, а к реке. Таким образом
примерно через два года уровень Большого Кременкуля понизится на 2,25 мет�
ра и Малого Кременкуля – на 1,8 метра.

Золотое перо, открытый взгляд
В Законодательном Собрании Челябинской области наградили
победителей сразу трёх журналистских конкурсов: конкурса
районных и городских газет «Золотое перо», конкурса районных
и городских телерадиокомпаний «Открытый взгляд» и конкурса
студенческих работ о Заксобрании.

интерес студентов к нему повышается.
Главная сфера интересов – политика в
отношении семьи, что показывает пони�
мание молодёжью одной из главных
проблем – демографической:

� Мой проект направлен на повыше�
ние рождаемости в России, – рассказы�
вает победительница конкурса студен�
ческих работ в номинации «Мой законо�
проект, направленный на охрану семьи»,
студентка четвёртого курса историчес�
кого факультета ЮУрГУ Ольга Шрай�
дер, – Я считаю эту тему наиболее акту�
альной в наше время. Думаю, нужно раз�
работать дополнительные способы за�
интересовать людей в том, чтобы в их се�
мьях было много детей, никак не мень�
ше двух. Конечно же, я хочу, что бы он ре�
ализовался. И для меня конкурс — это

проверка моих сил и возможностей. Это
важный опыт в жизни, ведь я хочу стать
политологом, в будущем хочу занимать�
ся этническими вопросами.

Конкурс «Золотое перо». Победите�

отмечена проведённая газетой «Крас�
ный уралец» из Верхнеуральска акция,
направленная против городских свалок.

А пластовская газета «Знамя октяб�
ря» стала победительницей сразу в
двух номинациях: «Год семьи» и «Исто�
рия одного рода». Впечатлениями по�
делилась главный редактор газеты На�
талья Трохова:

� В конкурсе ЗСО мы участвуем впер�
вые, но в этом году наша газета получи�
ла так много наград и дипломов, как уже
давно не получала. В этом году нашей
газете исполнилось 60 лет, мы широко
отметили это в родном Пласте, да и по�
том с областного фестиваля прессы
привезли больше всех дипломов. Газе�
та «Знамя октября» небольшая, тираж
четыре тысячи и вся идёт по подписке.
Наш девиз: есть читатели — есть газе�
та. О победе в конкурсе мы, конечно же,
сообщим им, уверена, они за нас пора�
дуются. В каждый номер мы вкладыва�
ем душу. И тем приятнее, когда нас це�
нят не только читатели, но и представи�
тели областной власти, что законодате�
ли понимают важную социальную роль
газеты. Я считаю, что победа — большая
честь для нас, повод работать дальше
ещё и ещё лучше. На будущий год, в Год
молодёжи, мы опубликуем серию мате�
риалов. Уже сейчас выходит страница
для молодых людей – «Молодёжка». А на
Новый год наш редакционный Дед Мо�
роз придёт в гости с подарками к трём
молодым семьям Пласта, которые мы
выберем всей редакцией. Так мы перей�
дём из Года семьи в Год молодёжи.

«Открытый взгляд» – этот конкурс в
этом году проводится впервые, но он
уже собрал много каналов�участников.
Среди них «Куса�TV», «Злат�TV» (г. Зла�
тоуст), «Еманжелинск�TV», ТРК «Альянс»
(г. Южноуральск), а также местные ТРК
Миасса, Троицка и Копейска. Лучшие
были определены по номинациям «TV�
сюжет: народный депутат», «Лучший вы�
пуск новостей», «TV�сюжет, вызвавший
общественный резонанс», «Лучший ре�
портёр», «TV�сюжет: вопрос государ�
ственной важности».

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Ветераны против тарифов
В Челябинске руководители городских общественных организаций

ветеранов подготовили обращение на имя губернатора П.И. Сумина и
Председателя Единого тарифного органа Челябинской области С.Ю. Об�
разцова с просьбой не допустить роста тарифов на жилищно�коммуналь�
ные услуги.

Как отмечают ветераны, запланированный на 2009 год рост пенсий не соот�
ветствует тому увеличению тарифов, о котором предупредили население облас�
ти. Оплачивать услуги ЖКХ по новым тарифам будет сложно и тем южноураль�

цам, которых коснулось сокра�
щение кадров на предприяти�
ях и в организациях. «Мы хотим
защитить себя, своих детей и
внуков в этот сложный пери�
од», – говорится в письме. Ве�
тераны просят о помощи и на�
деются, что обращение П.И.
Сумина в Правительство РФ о
замораживании цен на топлив�
но�энергетические ресурсы на
период выхода из кризиса при�
ведёт к видимым результатам.

Свои подписи под обраще�
нием поставили представите�
ли городского Совета ветера�
нов, все руководители район�
ных Советов ветеранов Челя�
бинска, представители отделе�
ния Всероссийской обще�
ственной организации ветера�
нов «Боевое братство», обще�
ственной организации семей

погибших защитников Отечества, организации бывших малолетних узников фа�
шистских концлагерей, организации «Блокадное братство», движения родите�
лей детей�инвалидов и инвалидов с детства «Дом надежды», ветераны спорта и
другие общественные деятели Челябинска.

лей наградили в семи номинациях:
«Подборка о деятельности ЗСО», «Год
семьи», «История одного рода», «Семья
— семь я», «Акция, получившая обще�
ственный резонанс», «Демография —
вопрос государственной важности» и
«Народный депутат». Уже из названий
номинаций видно, что главный приори�
тет — в решении вопросов социальной
политики, в частности, в сфере семьи.
Например, в Сосновском районе Челя�
бинской области материалы, посвящён�
ные вопросам демографии публикует не
только газета «Сосновская нива», заняв�
шая первое место в соответствующей
номинации, но и другие районные печат�
ные СМИ — детская газета «Апельсин�
ка» и газета «Садоводам». Среди соци�
ально значимых акций была особенно

Семьи «группы риска»
В нынешнем году министерство социальных отношений приняло ре�

шение усилить работу с неблагополучными семьями. Для этого в каждом
центре социального обслуживания населения были созданы специальные
отделы по работе с семьями, попавшими в трудную жизненную ситуацию.
В 50 центрах оказывают комплексную поддержку нуждающимся семьям.
Работу ведут юристы, медики, психологи и социальные педагоги.

В настоящее время на учёте состоит 4006 семей. Их выявили благодаря сбо�
ру и анализу информации из школ, детских поликлиник и милиции. Соцработни�
ки свели воедино сведения о школьниках�прогульщиках, младенцах, которых не
поставили на медицинский учёт, и семьях, в которых родители не работают или
злоупотребляют спиртным. Каждую семью посетила специальная комиссия, в
состав которой вошли участковый, врач и педагог�психолог. После чего были
составлены индивидуальные программы реабилитации семей. На сегодняшний
день специалисты приступили к их реализации.

Работа по выводу семей из кризиса проводится в комплексе: юристами, пси�
хологами, педагогами и врачами. С родителями беседуют, при необходимости
их «кодируют» от алкогольной зависимости, помогают восстановить докумен�
ты, оформить социальные пособия на детей и льготы, в том числе субсидии на
оплату коммунальных услуг, предоставляют путевки в летние оздоровительные
лагеря и в санатории. Семье помогают с предметами первой необходимости,
одеждой и продуктами питания. Жителям сельских территорий содействуют в
приобретении семян овощей и освоении приусадебных участков, а также ока�
зывают содействие в трудоустройстве. Параллельно специалисты работают и с
детьми. Таким образом, семья «группы риска» находится под постоянным пат�
ронажем, который длится не менее года. И даже после выхода из трудной жиз�
ненной ситуации семья останется под присмотром специалистов центра.

Профилактика безнадзорности и детской преступности, а также оказание всех
видов помощи семьям, попавшим в трудную жизненную ситуацию – вот основ�
ные задачи, которые стоят перед современными центрами поддержки семьи.

СОБЫТИЕ

Окончание, начало на стр. 1
Неслучайно серьёзное внимание уде�

лено вопросам влияния мирового финан�
сового кризиса на региональную полити�
ку привлечения инвестиций и развития
государственно�частного партнёрства
при реализации инвестиционных проек�
тов. Бизнес�решения для компаний
предложили ведущие финансовые ана�
литики страны и официальные руководи�
тели региона.

В форуме приняли участие более 200
человек: руководители динамично разви�
вающихся компаний региона, ведущие
финансовые институты страны, иност�
ранные банки и фонды прямых инвести�
ций, работающие в стране, представите�
ли власти, консульств, потенциальные
инвесторы из зарубежных стран.

Глава региона Пётр Сумин подчерк�
нул важность события в обращении к
участникам: «Челябинская область мно�
гие годы целенаправленно работает над
созданием благоприятных условий для
инвестиционной деятельности, и по
оценкам рейтинговых агентств вошла в
число регионов с наиболее приятным
инвестиционным климатом. До недав�
него времени инвестиции в реальный
сектор экономики области ежегодно
росли высокими темпами. Благодаря
этому были введены в строй крупные
государственные объекты, обеспечен

В ожидании подъёма

устойчивый рост объёмов производ�
ства, показателей социально�экономи�
ческого развития. Сегодня в новой эко�
номической ситуации перед Челябинс�
кой областью стоит задача закрепить
достигнутое в экономике, в финансовой
системе, в инвестиционной деятельнос�
ти. Область предпримет все возможные
меры, чтобы сохранить региональный
рынок привлекательным для инвестора,
обеспечить условия для выгодного и бе�
зопасного размещения финансовых ре�
сурсов. От нашего сотрудничества во
многом зависит, как будут развиваться
экономика и бизнес области, настолько
стабильна будет жизнь южноуральцев.
Желаю участникам форума конструктив�
ной работы, новых идей, деловых контак�
тов и договорённостей, дальнейшей пло�
дотворной деятельности».

Заместитель губернатора Челябинс�
кой области Юрий Клёпов открыл пле�
нарное заседание, иллюстрируя динами�
ку развития области впечатляющими фак�
тами и цифрами.

� Тема сегодняшнего форума актуаль�
на для инвесторов, региональных влас�
тей, представителей бизнеса. Мы будем
искать возможности, которые открывает
кризис для развития компаний, произ�
водства. Область примет все меры, что�
бы обеспечить благоприятный инвести�
ционный климат...

От областного парламента вы�
ступил первый заместитель пред�
седателя Законодательного Со�
брания области Евгений Редин.

�Нынешний форум проходит в
непростых условиях, когда дос�
тупность кредитных ресурсов и
вложения инвестиций становит�
ся проблематичной. Тем более
возрастает роль государства и
действующего законодатель�
ства, предусматривающего госу�
дарственное регулирование.
Главное – чётко обозначит при�
оритеты. Могу сказать, что все
обязательства в социальной
сфере, развитии инфраструкту�
ры, инноваций будут сохранены.
Это закреплено в стратегии раз�
вития области до 2010 года. При�
нят закон о стимулировании ин�
вестиционной деятельности, ряд
важных документов, касающихся
защиты прав инвесторов, под�
держки среднего и малого биз�
неса, причём мы это сделали
одни из первых в России. Работа

по развитию стимулирующей законода�
тельной базы будет продолжена, в том
числе касающаяся развития частно�го�
сударственного партнёрства. Да, сейчас
непростое время, но кризисы не вечны.
Общая задача государства и бизнеса —
не только поддержка уже существующих
проектов, но и сохранение потенциала
для дальнейшего развития. Надеюсь,
форум будет способствовать нашему
благоприятному будущему. Я желаю
всем успешной работы...

Представители американского кон�
сульства в Екатеринбурге отметили, что
русские – оптимисты, может быть поэто�
му ни одна американская компания не
заявила о закрытии своего бизнеса в Рос�
сии. Опыт сотрудничества позволяет на�
деяться на выход из кризиса с минималь�
ными потерями.

А ещё всех впечатлила динамика раз�
вития региона. Последние годы – время
успешного роста. Челябинская область
стала одним из самых перспективных и
динамично развивающихся регионов.
Рост валового регионального продукта в
2007 году составил 13,5 процента отно�
сительно предыдущего. Объём промыш�
ленного производства – 112,6 процента.
Наиболее успешно развивались метал�
лургический и машиностроительный ком�
плексы. Опережающий рост наблюдался
в производстве машин и оборудования —

119 процентов, электрооборудования —
145,5 процентов, транспортных средств
и оборудования — 145,9 процента. Челя�
бинские предприятия металлургии про�
изводят 27,6 процентов всероссийского
выпуска стали, 28 — проката и 13,5 —
стальных труб. Объём внешнеторгового
оборота в 2007 году вырос на 40 процен�
тов. Объём инвестиций в основной капи�
тал составил 122,7 млн. рублей (рост 119
процентов). В области 300 месторожде�
ний, по разработке некоторых мы зани�
маем одно из ведущих мест.

Регион имеет выгодные географичес�
кое положение и природно�климатичес�
кие условия, что создаёт благоприятные
условия для развития туризма, логистики
и других направлений. Как сообщил Юрий
Клёпов, между правительством области и
инвесторами заключено 105 соглашений
на сумму 15,7 млрд. рублей. Более 120
предприятий в области создано с участи�
ем иностранных инвестиций. Строятся
новые заводы, наращиваются дополни�
тельные мощности. Несмотря на все
сложности инвесторы не отказываются от
своих планов, корректируя лишь сроки и
этапы финансирования. Так ММК продол�
жит строительство стана 500, ЧТПЗ —
производство толстолистовых труб диа�
метром 420. Это мегапроекты, важные для
всей России. География инвесторов охва�
тывает 50 стран. Перспективные направ�
ления инвестирования: стройиндустрия,
энергетика, туризм и отдых.

В 2008 году в области выпущено то�
варов и услуг на 55 млрд. долларов США,
валовый региональный продукт 30 млрд.
Ведётся строительство 832 объектов на
сумму 18,5 млрд, среди них федеральный
кардиологический центр, хоккейный ле�
довый дворец, центр позитронно�эмис�
сионной томографии в Челябинске и дру�
гие социально�значимые объекты.

Одна голова хорошо, а двести — луч�
ше. В рамках VIII Уральского инвестици�
онного форума прошли конференции,
круглые столы, защита инвестиционных
проектов, подписание соглашений с пра�
вительством Челябинской области об
оказании содействия инвесторам, на�
граждение победителей ежегодного кон�
курса на лучший инвестиционный проект.
Среди победителей компании «Возне�
сенский строительный комбинат», ООО
«Ника» и ООО «Фабрика ЮжУралКартон».

По мнению участников и организато�
ров, Уральский инвестиционный форум
становится не просто дискуссионной
площадкой для обсуждения актуальных
проблем, но и стартом для потенциаль�
ных инвесторов, помогает достичь конк�
ретных договорённостей о сотрудниче�
стве и повышает инвестиционную при�
влекательность региона.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Гранты против наркотиков
Для поощрения и развития антинаркотической работы на местах обла�

стной антинаркотической программой предусмотрен ряд ежегодных кон�
курсов с денежными призами и грантами, в которых могут принять учас�
тие органы местного самоуправления, муниципальные учреждения, СМИ
и общественные организации районов области.

Подведены итоги конкурса среди муниципальных целевых программ, направ�
ленных на противодействие злоупотреблению наркотиками, лучшую организа�
цию профилактической работы, лечение и реабилитацию наркозависимых лиц.

Компетентному жюри было нелегко выбрать лучших: в конкурсе участвовали
программы 18 районов и городов Южного Урала. Тем не менее, первое место
присуждено Коркинскому муниципальному району с целевой программой «Про�
филактика наркомании среди детей и молодёжи на территории Коркинского му�
ниципального района», ему вручен грант в размере 450 тысяч рублей. Второе
место и 350 тысяч рублей у Магнитогорска, реализующего на своей территории
«Городскую целевую программу противодействия незаконному обороту и потреб�
лению психоактивных веществ». Третье место и грант на 200 тысяч рублей полу�
чил Чесменский район за муниципальную целевую программу «Предупреждение
незаконного оборота наркотических веществ и профилактика наркозависимос�
ти на территории Чесменского района».

В Управлении наркоконтроля уверены, что выделенные гранты станут доброй
поддержкой местным властям в развитии системной, продуманной и комплекс�
ной работы с молодёжью по формированию у неё здорового и деятельного отно�
шения к жизни.

ЧИСТАЯ ВОДА
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НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕГОРЯЧАЯ ТЕМА
Поесть рублей на 46

На реализацию национального проекта «Здоровье» в Троицком районе
выделены дополнительные средства. В первую очередь они пойдут на де�
нежные выплаты врачам, фельдшерам и медицинским сёстрам. Часть де�
нег направят на приобретение медицинского оборудования межрайонно�
го травматологического центра.

Среди первостепенных задач – обеспечение работы межрайонного токсико�
логического центра и оснащение его медицинским оборудованием. Как и преж�
де, муниципальные медицинские учреждения занимаются оказанием первичной
медико�санитарной помощи.

Как отметил главный врач ММЛПУ «Центральная районная больница города
Троицка и Троицкого района» Сергей Мещеряков, кроме базовой программы
«Здоровье» в Троицке работает и другая подпрограмма «Социально�экономичес�
кое развитие здравоохранения города Троицка». В последнее время чёткий ак�
цент сделан на развитие амбулаторно�поликлинической службы.

Основными моментами базовой подпрограммы стали укрепление материаль�
но�технической базы и решение кадровых проблем. В частности укомплектова�
ние терапевтической, травматологической и хирургической служб. Одним из ва�
риантов реструктуризации должно стать сокращение части маломощных отде�
лений и образование новых.

Из множества приоритетных задач руководство районной больницы обозна�
чило систему профилактических мероприятий по предупреждению смертности
лиц трудоспособного возраста от травм, отравлений и иных внешних причин. На
ближайшее время обозначены первостепенные задачи.

Особую обеспокоенность вызывает норматив питания в муниципальном уч�
реждении. Он составляет 46 рублей. В ближайшие два года в Троицке продол�
жится исполнение городской целевой программы по реализации национального
проекта «Здоровье». Большой объём предстоит решить и в отношении родиль�
ного отделения.

Как приоритетная поставлена задача денежных выплат врачам, фельдшерам
и медицинским сёстрам службы скорой медицинской помощи. В следующем году
на эти цели запланировано свыше 4 млн. рублей из федерального бюджета.

Борис СМОЛЕНЦЕВ

Данный вопрос детально прорабаты�
вался всеми комиссиями Собрания де�
путатов округа по профилям. 30 октября
местные парламентарии приняли бюд�
жет в первом чтении. 8 ноября депутаты
участвовали в публичных слушаниях по
проекту решения о бюджете округа на
предстоящие 3 года, по итогам которых
были приняты рекомендации. А 20 нояб�
ря депутатский корпус утвердил бюджет
во втором, окончательном чтении.

Большая часть поднятых депутатами
вопросов, их замечаний и предложений,
касающихся финансирования отдель�
ных статей расходов, нашла отражение
в проекте бюджета. В местном бюджете
на 2009 год среди прочих были учтены
такие поднятые депутатами вопросы,
как проектирование и реконструкция
бывшего здания бани по улице Киро�

Окончание, начало на стр. 1
Кризис испытывает и строительная

отрасль, начиная с собственно строи�
тельных компаний и заканчивая произ�
водителями и поставщиками стройма�
териалов. Сокращение инвестиций ве�
дёт к замораживанию значительного ко�
личества объектов, прежде всего, нахо�
дящихся на нулевом цикле.

По состоянию на 19 ноября о пред�
стоящих массовых увольнениях работ�
ников сообщили 25 организаций, из них
10 – пожарные службы и подразделения
МЧС, всего 866 человек. Но стоит отме�
тить, что это плановые увольнения в свя�
зи с реорганизацией, уволенные со�
трудники будут восстановлены в дол�
жностях новой организации. Большие
объёмы кадровых сокращений заявле�
ны в металлургической отрасли: ЗАО
«Кыштымский медеэлектролитный за�
вод» – 374 человека, ОАО «Комбинат
Магнезит» (г. Сатка) – 550 человек,
ОАО «Уфалейникель» (г. В. Уфалей) –
350 человек.), на ОАО «Челябинский
трубопрокатный завод» – 2200 чело�
век, на ЗАО «Нязепетровский кранос�
троительный завод» (г. Нязепетровск )
– 495 человек. Предполагается, что в
течение декабря 2008 года – февраля
2009 года будет уволено 5 600 человек,
не считая работников ОГПС.

� Стоит ли ждать увеличения
числа предприятий и организаций,
решившихся на столь крайние
меры?

� Думаю, стоит. Непростые про�
цессы происходят и на Челябинском
тракторном заводе, Магнитогорском
металлургическом комбинате. По ин�
формации областных организаций
профсоюзов предприятий и организа�
ций области на 11 ноября ряд предпри�
ятий был полностью остановлен: ОАО
«Челябвтормет», Тургоякское «РУ»,
ФГУП «Челябинский автоматномехани�
ческий завод». На ряде предприятий
объём производства упал на 20�50 %.
Сегодня, в списках на сокращение нет
строительных организаций, пока они
отпустили людей в отпуска без сохра�
нения зарплаты.

� В большинстве случаев пред�
приятиям не выгодны массовые со�
кращения,известны случаи, когда
людям просто предлагают написать
заявление по собственному жела�
нию. Насколько это правильно и
вправе ли человек отказаться?

� К сожалению, такое явление и сей�
час имеет место быть. Массовые сокра�
щения работников, конечно, не выгодны
работодателю, так как влекут за собой
значительные выплаты денежных
средств. Поэтому работодатель, желая
избежать этих расходов, предлагает ра�
ботнику уволиться по собственному же�
ланию, что является грубым нарушени�
ем прав работника, предусмотренных
трудовым законодательством.

Конечно, человек имеет полное пра�
во отказаться писать такое заявление,
более того, он может не соглашаться на
условия, которые предлагает работода�
тель, если они работника не устраивают.

Рекомендуем не торопиться писать
заявление по собственному желанию, а
проконсультироваться у независимого
юриста или обратиться в службу занято�
сти по месту своего жительства, кон�
сультация которой является бесплатной.

� Если человеку кажется, что его
права всё�таки были нарушены, куда
он имеет право обратиться, чтобы
разрешить конфликт максимально
быстро?

� Если человеку только кажется, что
его трудовые права нарушены, то снача�

Критической ситуацию назвать нельзя
ла надо проконсультироваться у незави�
симого юриста, действительно ли нару�
шены его права при увольнении. Если
выяснится, что нарушены, и имеются до�
статочные основания, подтверждённые
документами, – следует обратиться в Го�
сударственную инспекцию труда в Челя�
бинской области, которая осуществля�
ет государственный надзор и контроль
за соблюдением трудового законода�
тельства всеми работодателями облас�
ти и основной задачей которой являет�
ся защита трудовых прав и свобод граж�
дан. Кстати, специалисты инспекции
труда отмечают, что в последнее время

количество обращении граждан по пово�
ду нарушений их прав при увольнении
увеличилось. Также можно обратиться с
заявлением в прокуратуру по месту жи�
тельства.

� Какими должны быть первые
шаги работника, попавшего под мас�
совое увольнение? На какие компен�
сацию, пособие он может рассчиты�
вать?

� Работникам, уволенным в связи с
ликвидацией организации (пункт 1 час�
ти 1 статьи 81 ТК РФ) либо сокращени�
ем численности или штата работников
организации (пункт 2 части 1 статьи 81
ТК РФ), работодатель обязан выплатить
выходное пособие в размере среднего
месячного заработка, а также за ним со�
храняется средний месячный заработок
на период трудоустройства за второй
месяц со дня увольнения. Далее, работ�
ник может получить по решению центра
занятости населения от работодателя
средний месячный заработок за третий
месяц со дня увольнения, если он в двух�
недельный срок после увольнения обра�
тится в центр занятости населения по
месту жительства и не будет им трудо�
устроен (части 1 и 2 статьи 178 ТК РФ).

Таким образом, уволенному работ�
нику надо обратиться в центр занятости
населения по месту жительства в двух�
недельный срок после увольнения и за�
регистрироваться. Двухнедельный срок
может быть продлён, если гражданин по
уважительным причинам (временная не�
трудоспособность и др.) не смог своев�
ременно туда обратиться. При отсут�
ствии у центра занятости возможности
предложить уволенному работнику (в
том числе получающему пенсию по ста�
рости) подходящую работу, ему выдаёт�
ся решение, на основании которого за
ним сохраняется средний заработок за
третий месяц после увольнения. Если
гражданин дважды без уважительных
причин отказался от предложений под�
ходящей работы, то справка не выдаёт�
ся и средний заработок за третий месяц

за ним не сохраняется.
Решение о признании гражданина,

зарегистрированного в качестве ищу�
щего работу, безработным принимает�
ся центром занятости населения по ме�
сту жительства гражданина не позднее
11 дней со дня предъявления центру за�
нятости необходимых документов.

Пособие по безработице гражданам,
уволенным в связи с ликвидацией орга�
низации либо сокращением численнос�
ти или штата работников организации
(по пункту 1 части 1 статьи 81 или пункту
2 части 1 статьи 81 ТК РФ), начисляется
с первого дня по истечении периода со�

хранения средней заработной платы по
последнему месту работы.

Размеры минимальной и максималь�
ной величин пособия по безработице
ежегодно определяются Правитель�
ством Российской Федерации. На 2008
год минимальный размер пособия равен
781 рублям, максимальный — 3 124 руб�
лям, с учётом районного коэффициента
� 898,15 руб. и 3592,60 руб. соответ�
ственно.

� Леонид Поликарпович, понятно,
что средства, на выплату пособий
требуются немалые, тем более, что
на съезде «Единой России» предсе�
датель правительства В.В. Путин
предложил повысить пособие по
безработице до 4900 рублей. Хватит
ли денег на эти цели?

� По нашим оценкам средств на вып�
лату социальной поддержки безработ�
ным гражданам достаточно. Уже в этом
году получены дополнительные сред�
ства из федерального бюджета, которые
мы планируем направить на выплату по�
собий. Если они не будут израсходова�
ны, то станут дополнительным резервом
для выплат следующего года.

В 2009 году средств на социальную
поддержку запланировано больше на 42
миллиона рублей, или на 10% больше,
чем в 2008 году. Кроме того, произведе�
ны расчёты, и будет дополнительно зап�
рошено в Роструде порядка 100 милли�
онов рублей на выплату пособий по без�
работице, стипендий, материальной по�
мощи и досрочных пенсий. Думаю, в свя�
зи с решением по повышению пособия
по безработице к нам ещё поступят до�
полнительные федеральные средства.

� Какие документы необходимо
предоставить безработному челове�
ку при обращении в центр занятости?

� Гражданину, обратившемуся в
центр занятости населения в поисках
подходящей работы, следует предъя�
вить паспорт или документ его заменя�
ющий, трудовую книжку (заменяющий
документ), документы, удостоверяю�
щие его профессиональную квалифика�
цию, справку о среднем заработке за
последние три месяца по последнему
месту работы, индивидуальную про�
грамму реабилитации инвалида (для
граждан, относящихся к категории ин�
валидов).

� Многие предприятия, чтобы из�
бежать массовых сокращений, от�
правляют своих сотрудников в от�
пуска или работают в сокращённом
режиме. Как долго можно находить�
ся в подобных отпусках и работать в
сокращённом режиме?

� Согласно части 5 статьи 74 Трудо�
вого кодекса Российской Федерации
работодатель может отправить сотруд�
ников в отпуска на срок не более шести
месяцев. В пределах этого срока уста�
навливается конкретная его продолжи�
тельность. По истечении данного срока
работники должны быть переведены на
прежний режим работы. В соответствии
с Трудовым кодексом эта мера, может
быть использована предприятием толь�
ко при угрозе массового увольнения.

� Можно ли сказать, что ситуация,
сложившаяся на рынке труда Челя�
бинской области в связи с последни�
ми событиями в экономике, крити�
ческая? Стоит ли нам ждать резкого
скачка безработицы?

� Нет, критической сложившуюся си�
туацию назвать нельзя. Никто и не до�
пустит её ухудшения до критической,
это не 90�е годы, когда экономика была
в плачевном состоянии. Конечно, она
сложная, возможно, сложнее, чем в дру�
гих регионах России, потому что отрас�
ли промышленности и строительства —
определяющие в нашей области. Имен�
но их прежде всего коснулся мировой
финансово�экономический кризис.

Однако областным правительством
были приняты своевременные меры,
разработан план антикризисных мероп�
риятий, в котором предусмотрены пла�
ны точечной поддержки предприятий,
оказавшихся в сложных условиях. Кро�
ме того, предусмотрены меры поддер�
жки малого бизнеса, поскольку сейчас
на малый бизнес накладывается опре�
делённая ответственность по спасению
экономической ситуации и за соци�
альную ситуацию в области.

Разработаны специальные меропри�
ятия по рынку труда: развитие времен�
ной занятости высвобождаемых работ�
ников, интенсивное переобучение на
профессии, которые, несмотря на кри�
зис, востребованы. Пусть они низкооп�
лачиваемые, но в кризисной ситуации,
человек, чтобы не остаться без дохода,
имеет возможность подработать.

И надо заметить, что резкий скачок
безработицы Южному Уралу не грозит.
Для сравнения, за месяц количество
безработных увеличилось чуть более
чем на тысячу человек. Однако стоит
заметить, что определённый скачок
массовых увольнений произойдёт в ян�
варе�феврале. В целом мы прогнози�
руем, что численность безработных
увеличится до 31 тысяч человек, но это
будет не сразу.

Беседовала Ирина ЯББАРОВА

Специалист по профобучению, тел.: 8 (351) 774�56�92.
Юрисконсульт, тел.: 774�56�91.
Государственная инспекция труда в Челябинской области: г. Челябинск,

Свердловский проспект, 60, тел.: 237�08�32.

ТЕРРИТОРИЯ

Бюджет округа принят на 3 года
Собрание депутатов Златоустовского городского округа под
председательством Вячеслава Жилина утвердило главный
финансовый документ муниципального образования на 2009
год и на плановый период 2010 и 2011 годов.

ва, 8, очистка дороги от села Веселовка
до поселка Плотинка в зимний период,
индексация средств на деятельность ко�
митетов территориального обществен�
ного самоуправления по благоустрой�
ству территории и на вознаграждение
председателям КТОС, увеличение
средств на организацию трудовой заня�
тости подростков в 2 раза. По ряду воп�
росов ведется совместная работа Со�
брания депутатов, администрации окру�
га и финансового управления в текущем
режиме. Так, депутаты отметили отсут�
ствие в бюджете средств на содержание
вновь вводимого в эксплуатацию плава�
тельного бассейна — комиссия по обра�
зованию, культуре, спорту и молодёж�
ной политике рассмотрит вопрос об об�
ращении к губернатору Челябинской
области по оказанию финансовой помо�

щи на финансирование бассейна. В де�
кабре комиссия по социальной защите,
здравоохранению и экологии рассмот�
рит вопрос о возможности включения в
бюджет расходов, связанных с органи�
зацией работы ВИЧ�кабинета.

В итоге бюджет Златоустовского го�
родского округа на следующие 3 года
год принят бездефицитным, то есть сба�
лансированным. Предполагается, что
объём доходов и расходов в следующем
году составит 2 миллиарда 453 милли�
она 381,3 тыс. рублей, в 2010 году — 2
миллиарда 763 миллиона 844,8 тыс. руб�
лей, в 2011 году доходная часть соста�
вит 3 миллиарда 96 миллионов 858,8
тыс. рублей. При формировании бюдже�
та в первую очередь обеспечены следу�
ющие направления расходов: заработ�
ная плата работников организаций бюд�
жетной сферы, оплата топливно�энерге�
тических ресурсов, финансирование
мероприятий по реализации целевых
программ, оказание мер социальной
поддержки гражданам.

Решением Собрания депутатов было
установлено, что приоритетными на�
правлениями благотворительной дея�
тельности в 2009 году будут являться:
оказание материальной помощи детс�
ким учреждениям здравоохранения, уч�
реждениям для детей�сирот и детей,
оставшихся без попечения родителей,
специализированным учреждениям для
детей с отклонениями в развитии, соци�
альным приютам для детей и подрост�
ков; адресная помощь детям, находя�
щимся под опекой (попечительством);
поддержка малоимущих, многодетных и
неполных семей, семей с детьми�инва�
лидами через Управление социальной
защиты населения; помощь детско�
юношеским спортивным школам, обра�
зовательным учреждениям дополни�
тельного образования детей.

Решение «О бюджете Златоустовс�
кого городского округа на 2009 год и на
плановый период 2010 и 2011 годов»
принято депутатами единогласно.

Наталья АЛЕКСЮК

Путёвка на реабилитацию
Впервые в 2008 году 49 неработающих инвалидов с тяжёлыми сердеч�

но�сосудистыми заболеваниями пройдут оздоровление в санатории
«Увильды». Мероприятия проводятся в рамках реализации областной це�
левой программы, направленной на социальную поддержку инвалидов.
До этого года путёвку на реабилитацию получали только работающие ин�
валиды.

С 2008 года по решению губернатора Петра Сумина направления на реаби�
литацию будут получать неработающие инвалиды, имеющие серьёзные забо�
левания сердечно�сосудистой системы. На оплату санаторно�курортного ле�
чения инвалидов губернатор направил 1 миллион 250 тысяч рублей из област�
ного бюджета.

Путёвки в санаторий до конца года получат 49 человек с ограниченными воз�
можностями. Это наиболее нуждающиеся в реабилитации больные, которые пе�
ренесли инфаркт миокарда и острое нарушение мозгового кровообращения.
Санаторное лечение они будут проходить в южноуральской здравнице «Увиль�
ды», которая специализируется на реабилитации больных с сердечно�сосудис�
тыми заболеваниями. 24�дневный курс комплексной терапии включает в себя
полноценное питание, занятия оздоровление физкультурой, физиотерапию и
психологическую реабилитацию.

Милый мой бухгалтер
Состоялось два важных события для бухгалтерского сообщества бюд�

жетных учреждений Челябинской области: Первый областной конкурс на
звание «Лучший бухгалтер бюджетного учреждения Челябинской области
2008 г.» и Первый Форум главных бухгалтеров бюджетных учреждений Че�
лябинской области 2008 г.

Областной конкурс проходил с августа по 8 номинациям в 2 этапа. Главная его
цель состояла в том, чтобы поднять престиж и усилить общественную значимость
профессии бухгалтера бюджетного учреждения, повысить профессиональное
мастерство, компетентность и качество работы, выявить лучших специалистов в
области бухгалтерского учёта и налогообложения бюджетных учреждений Челя�
бинской области.

Впервые в конкурсе, который поддержали министерство социальных отноше�
ний, министерство здравоохранения, министерство культуры, министерство об�
разования и науки Челябинской области, контрольно�счётная палата Челябинс�
кой области, управление финансов администрации г. Челябинска, приняли учас�
тие около 200 представителей бухгалтерской профессии из 36 муниципальных
образований Челябинской области. Из них финалистами стали 76 бухгалтеров из
29 городов и поселений. 27 ноября в Академии предпринимательства конкурсан�
там предстояло пройти испытание на знания бухгалтерского учёта, налогообло�
жения, бюджетного процесса, а уже 28 ноября на форуме состоялась церемония
награждения победителей и лауреатов. Форум проводился МКЦ «АСТА�инфоорм»
и НП «АСТА�консалт» при поддержке Международной ассоциации бухгалтеров и
аудиторов «Содружество», Национальной организации по стандартам финансо�
вого учёта и отчетности, издательского дома «Финансы и Кредит» (г. Москва), БСС
«Система Главбух» (г. Москва), обсудил практические вопросы современной сис�
темы бухгалтерского учёта и налогообложения с участием руководителя отдела
министерства финансов Российской Федерации Котовой Л.А., заместителя пред�
седателя контрольно�счётной палаты Челябинской области Корниенко В.Д., пред�
ставителей ИФНС УФНС по Челябинской области и других.

На форуме также состоялись презентации новых технологий в сфере бухгал�
терского учёта, консультации юристов, аудиторов, специалистов, выставки�экс�
позиции профессиональных изданий.

Завершила деловую часть церемония награждения лауреатов областного кон�
курса на звание «Лучший бухгалтер бюджетного учреждения Челябинской облас�
ти 2008 года». Награды победителям вручила руководитель отдела министерства
финансов Российской Федерации Л.А. Котова.

КОНКУРС
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НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА

� С какой скоростью нужно
ехать, что бы не останови�
ли работники ГИБДД?
� Не меньше 170, иначе до�
гонят!

Ведущиий:
� Вы не победили, но как вам
понравилась сама гонка?
� Самогонка нам понрави�
лась, потому и не победили.

� Сегодня у нас будет конт�
рольная.
� А калькулятором пользо�
ваться можно?
� Да, можно.
� А транспортиром?
� Транспортиром тоже
можно.
Итак, запишите тему конт�
рольной: «История России,
17 век».

Зимний лыжный поход.
Группа детская, первый раз
в таком крутом походе. На�

КОНКУРС

БЕЗОПАСНОСТЬ ДВИЖЕНИЯ

брели они в лесу на избушку и
решили там заночевать.
Всех детей в избе уложили,
места мало было, и руководи�
тели легли в палатке рядом,
сказав детям, что если кому
ночью по нужде на улицу за�
хочется, то валенки – в углу...
Наутро валенки были полные!

Написанная в разгар пе�
рестройки комедия напол�
нена реалиями того време�
ни: спорами коммунистов и
либералов, разговорами о
духовности и потусторонних
силах, ощущением ломки
старых незыблемых устоев и
обретения обманчивой сво�
боды. Однако, сделай авто�
ры спектакля акцент на всём
этом, представление сразу
получилось бы скучновато�
устаревшим.

Потому режиссер Викто�
рия Мещанинова решила,
что некогда злободневные
темы должны уйти на второй
план. А на первом пусть бу�
дет Её Величество Комедия,
голая и смешная. В конце
концов, человечество издав�
на потешалось над теми, кто
вместо снотворного прини�
мает слабительное, кто хо�
дит без штанов, но в галсту�
ке. Любимыми темами всех
комедиографов стали врас�

Нагие и забавныеНагие и забавные
Новый спектакль Челябинского камерного театра, поставленный по
пьесе Олега Ернева «Когда спящий проснётся» показывает, как с
течением времени меняются времена и нравы.

О том, какая работа ве�
дётся сегодня, рассказывает
старший государственный
инспектор технического над�
зора ГИБДД по Центрально�
му району города Челябинс�
ка капитан милиции Вита�
лий Липовцев:

� В городе Челябинске ре�
гулярно проводятся профи�
лактические мероприятия по
снижению количества до�
рожно�транспортных проис�
шествий с участием пасса�
жирского автотранспорта. К
сожалению, сегодня профес�
сиональные навыки водите�
лей городского транспорта
не соответствуют всем необ�
ходимым требованиям. Дос�
таточно сказать, что в тече�
ние прошлого года почти
каждый водитель автобуса
был неоднократно оштрафо�
ван за нарушения правил до�
рожного движения. И за 10
месяцев текущего года про�
изошло 1637 ДТП, из которых
36 ДТП по вине водителей
пассажирского автотранс�
порта. Наиболее характер�
ные виды ДТП – столкнове�
ние со встречным авто и на�
езд на пешехода. Так, 12 но�
ября в 8.30 водитель Салиев

Кому мы плаКому мы платим деньги за проезд?тим деньги за проезд?тим деньги за проезд?
Согласно статистическим данным, в Челябинске в трёх случаях из ста
дорожно�транспортные происшествия слечаются по вине водителей
пассажирского транспорта. И чаще всего это происходит с «Газелями»
и ПАЗиками. Маневренные�то они маневренные, но именно их водители
нередко устраивают отчаянные «гонки без правил», пытаясь
перехватить друг у друга пассажиров.

А.Я., управлвший маршрут�
ным автобусом ПАЗ, двига�
ясь по Свердловскому про�
спекту вдоль Алого поля, со�
вершил наезд на 28 летнего
пешехода Леймана В.А, пе�
реходившего проезжую
часть по пешеходному пере�
ходу. В результате наезда
молодой человек был госпи�
тализирован с травмой голо�
вы. 13 ноября в этом же мик�
рорайоне, на остановке
«Алое поле» неустановлен�
ный водитель маршрутки не
убедился в том, что все пас�
сажиры успели зайти в салон,
закрыл двери и начал движе�
ние. В результате халатности
водителя 55�летняя женщина
была вначале зажата дверя�
ми, а после их открытия вы�
пала из салона на проезжую
часть. Женщина получила
многочисленные травмы
тела, а водитель, не сообщив
о происшествии в ГИБДД,
продолжил своё движение по
маршруту. Розыскные дей�
ствия по данному факту про�
водятся, виновник будет се�
рьёзно наказан и отстранён
от права управления транс�
портного средства на про�
должительное время.

Кроме того, сотрудника�
ми ГИБДД регулярно выяв�
ляются нарушения условий
лицензирования. Чтобы го�
родской транспорт не стано�
вился причиной увечий и ги�
бели людей, только силами
ГИБДД с такой задачей не
справиться. Необходимо
чётко организовать городс�
кие пассажирские перевоз�
ки. Допуск водителей в эту
сферу услуг должен быть
под строгим контролем. Не�
обходимо проверять исто�
рию каждого поступающего
на работу водителя, в каких
происшествиях участвовал
или какие пункты ПДД и
сколько раз нарушил. И ма�
невренность транспортного
средства не играет никакой
роли. Российские штрафы
за нарушения ПДД водите�
лями «маршруток» не несут
большого урона водителю.
Поэтому многим проще на�
рушить ПДД, чем следовать
его букве. Наибольшее ко�
личество ДТП происходит в
часы пик. Однако графики
движения маршрутных авто�
бусов составлены без учёта
этого, то есть имеют те же
временные показатели, что

и в обычные часы. Поэтому
водители автобусов, чтобы
соблюсти график движения
на маршруте, превышают
установленную скорость, не
соблюдают очерёдность
проезда перекрёстков, про�
езжают на запрещающий
сигнал светофора, не про�
пускают пешеходов. Такие
графики движения состав�
лены без учёта пропускной
способности остановочных

пунктов, так как водитель
тратит больше запланиро�
ванного времени на посад�
ку и высадку пассажиров.
Нередко у остановки теснит�
ся несколько автобусов и
троллейбусов одновремен�
но, поэтому другим водите�
лям, которые также подъез�
жают к остановке в это вре�
мя, приходится высаживать
пассажиров посреди проез�
жей части, тем самым созда�

вая заторовые и аварийные
ситуации.

С целью выявления и ус�
транения недостатков в об�
ласти перевозки пассажиров
в России с 8 по 21 декабря
проводится профилактичес�
кое мероприятие «Газель», в
ходе которого будут подвер�
гнуты проверкам все пред�
приятия, занимающиеся пе�
ревозкой пассажиров на
коммерческой основе.

Конкурс шёл в три этапа.
На первом этапе отбор про�
ходил в министерстве по фи�
зической культуре, спорту и
туризму по представленным
документам о деятельности
учреждения, где работает
претендент.

В результате во второй
этап конкурса были отобра�
ны три кандидатуры из Сне�
жинска, Чебаркуля и Магни�
тогорска. Второй этап и, соб�
ственно конкурс, прошли в
Челябинске, где каждый пре�
тендент должен был защи�

Наука о женщине
Заместитель руководителя администрации губерна�

тора Челябинской области Салим Фатыхов награждён
почётным знаком Российской академии естественных
наук (РАЕН).

Почётным знаком Российской академии естественных
наук «За заслуги» награждаются отечественные и зарубежные
учёные и практики, внёсшие своими трудами первостепенный
вклад в развитие науки, образования, экономики и культуры
России. Ранее эта награда вручена таким видным деятелям
науки, как лауреат Нобелевской премии Жорес Алфёров; вы�
дающийся учёный�естествоиспытатель, академик РАН Алек�
сандр Яншин; почётный член РАЕН Никита Моисеев; вице�
президент РАЕН Виктор Аренс.

В этом году по решению руководства академии естествен�
ных наук почётный крест «За заслуги» присужден кандидату
культурологических наук Салиму Фатыхову за книгу «Миро�
вая история женщины».

Женщины умеют руководитьЖенщины умеют руководить
В июле был объявлен VI областной конкурс «Женщина – руководитель
социальной сферы», который организован правительством
Челябинской области. В конкурсе участвовало шесть министерств
социальной сферы: образования, здравоохранения, физической
культуры, спорта и туризма, социальных отношений, социальной
защиты населения, культуры.

тить программу деятельнос�
ти своего учреждения в фор�
ме презентации. Снежинск
был представлен фильмом о
деятельности ДЮСШ и по
итогам выступления была
признана победительницей
Оксана Владимировна Суе�
тина .

На третьем этапе необхо�
димо было в формате КВН,
показать творческое выступ�
ление совместно со своим
коллективом. От ДЮСШ под�
держать своего директора
приехало 18 тренеров – пре�

подавателей. На сцене перед
огромной аудиторией пыта�
лись доказать, что физкуль�
тура и спорт – это одна из
важнейших сфер деятельно�
сти в жизни человека. По ито�
гам двух последних этапов
конкурса Оксана Суетина
была признана победитель�
ницей конкурса в номинации
«Женщина – руководитель
учреждения физической
культуры, спорта и туризма».
Она награждена дипломом и
благодарностью губернатора
Челябинской области.

SOS из библиотеки
В редакцию пришло письмо, на которое, думается,

стоит обратить внимание и депутатам, и контролирую�
щим органам:

Мы, читатели и друзья Челябинской областной универ�
сальной научной библиотеки, встревожены качеством прово�
димого в ней капитального ремонта. Федеральный Закон «Об
объектах культурного наследия народов Российской Федера�
ции» в редакции, действующей с 1 января 2008 года, гласит,
что ремонт памятника проводится в целях «поддержания его
в эксплуатационном состоянии без изменения его культурно�
исторических особенностей, составляющих предмет охраны»
(ст. 42). В противоречие этому закону здание библиотеки,
имеющее статус памятника архитектуры Челябинской облас�
ти, претерпевает необъяснимую здравым смыслом пере�
стройку якобы в противопожарных целях. Заложена кирпич�
ной стеной одна лестница в цокольный этаж, по имеющимся
сведениям планируется заложить и вторую, вместо двух этих
лестниц будет построена одна на месте существующих сегод�
ня рабочих кабинетов первого и цокольного этажей. Кроме
того, ведётся подготовка к тому, чтобы заложить стенами две�
ри в читальные залы второго этажа, вместо них прорубить
двери в капитальных стенах на метр дальше от лестниц и сде�
лать извилистые проходы в залы для читателей, урезав при
этом площади фондов и несколько стеллажей. Как можно уви�
деть, книги располагаются на металлических стеллажах. Кон�
струкции стеллажей служат опорой для перекрытий между
ярусами, отсутствие стеллажей на нижнем ярусе – это отсут�
ствие опоры для верхнего яруса, что опасно.

Мы считаем, что ремонтные работы ведутся без учета под�
лежащих охране архитектурных особенностей памятника,
просим приостановить их, провести экспертизу архитектур�
но�планировочного задания, не допустить возможных разру�
шительных последствий и сохранить интерьер здания.

К. А. Шишов, канд. техн. наук, поэт, Г. А. Плоткин,
инженер, А. С. Шаровский, врач, И. С. Егурная,

гл. хранитель Центра ист.�культур. наследия
г. Челябинска, И. Ш. Мутовкина, педагог, и др.

Оксана  Суетина (на
снимке – в центре) в долж�
ности директора детско�
юношеской спортивной
школы работает с февраля
1999 года. ДЮСШ самая
большая спортивная школа
в Снежинске. В ней действу�
ет 12 отделений по видам
спорта: биатлон, баскетбол,
борьба дзюдо, лыжные гон�
ки, лёгкая атлетика, тяжёлая
атлетика, пулевая стрельба,
парусный спорт, прыжки на
батуте и акробатической до�
рожке, фигурное катание на
коньках, хоккей с шайбой,
художественная гимнасти�
ка. В школе работает 34 тре�
нера�преподавателя и зани�
мается около 1000 детей. На
балансе имеются спортив�
ные сооружения: стрелко�
вый тир, спортивный зал
«Ангар» для прыжков на ба�
туте, специализированный
зал для художественной
гимнастики.

плох застигнутые любовни�
ки, недогадливые мужья�ро�
гоносцы и их изворотливые
жены, гротескные пьяницы,
врачи и стражи порядка. Все
это есть и в пьесе Ернева, и
потому она действительно
смешит зрителя – хотя, как
это вечно водится в русских
комедиях, не без «урока» для
добрых молодцев и девиц.

Особый стиль спектакля
– это ощущение ремонта в
цирке. Декорации, напоми�
нающие вечную стройпло�
щадку, грим и костюмы актё�
ров – всё способствует это�
му. Участники спектакля иг�
рают ярко, выразительно, в
чётко выдержанном стиле,
напоминающем современ�
ный вариант комедии масок.
Каждому дано свое амплуа –
кто�то более изобретателен
( как героиня Алины Тяглов�
ской), кто�то является хро�
нической жертвой моды ( как
героиня Елены Евлаш).

Здесь есть и пожилая интел�
лигентная дама Софья
Львовна ( Зульфия Акчури�
на), и пенсионер�революци�
онер (Михаил Яковлев), и
танцор�чечёточник (Дмит�
рий Блинков), и философ�

ствующий пролетарий ум�
ственного труда ( Дмитрий
Олейников), и кокетливая
шалунья в костюме чертён�
ка (Марина Гез)… Интрига
недоразумений закручива�
ется все сильнее и сильнее,
чтобы в конце концов взор�
ваться вполне предсказуе�
мым финалом в стиле Вы�
соцкого: « и тут примчались
санитары и зафиксировали
нас». Так что тем, кто любит
яркие и весёлые представ�
ления, смело можно реко�
мендовать посетить этот
спектакль.

Андрей ВАГАНОВ

АДРЕС БЕДЫ
Смертоносный товар

Традиционно граждане нашей страны уважительно
относятся к иностранным гостям. Мы всегда рады тем
из них, кто с добрыми и полезными намерениями при�
езжает в Россию.

Жители Челябинской области, благодаря своему пригра�
ничному расположению, постоянно соприкасаются с граж�
данами из солнечных республик Средней Азии, многие из
которых работают в сельскохозяйственных, дорожных и
строительных предприятиях области, торгуют фруктами и
овощами, привозимыми из своих плодоносных республик.

К сожалению, сотрудникам южноуральского наркоконт�
роля приходится сталкиваться с другой категорией иност�
ранцев – людьми, которые специализируются на ввозе и ре�
ализации в области продуктов переработки другого урожая,
афганского урожая опийного мака и конопли.

На днях наркополицейскими Челябинской области при
попытке сбыта в особо крупных размерах наркотического
вещества героин, был задержан гражданин одной из рес�
публик ближнего зарубежья. На территорию России житель
южного государства попал вполне легально, по миграцион�
ной карте. В документах значилось, что приехал он для тру�
доустройства на одно из предприятий области. Прибыв на
Южный Урал, мужчина не спешил устраиваться на работу,
но сразу начал жить «на широкую ногу».

Источник роскошной жизни прояснился сразу, как толь�
ко мужчина попал в поле зрения наркополицейских. Миг�
рант активно занимался сбытом особо опасного наркотика
– героина.

Вскоре, несмотря на владение конспиративными при�
ёмами, иностранец был задержан оперативниками южно�
уральского наркоконтроля.

При задержании у торговца смертью был изъят нарко�
тик, количество которого по меркам ООН относится к кате�
гории значительных – свыше 140 граммов высококачествен�
ного героина. Для рядовых потребителей наркотиков из ге�
роина такого качества было бы изготовлено свыше 2500 ус�
ловных доз.

Примечательно то, что иностранный гражданин в Рос�
сии ранее уже привлекался к уголовной ответственности за
сбыт героина в особо крупном размере. Как показало его
задержание, предыдущий опыт не пошёл ему на пользу и
теперь его ждёт долгое тюремное заключение. Согласно
российскому уголовному законодательству, сбыт уже 2,5
граммов героина может повлечь наказание до 20 лет лише�
ния свободы.

Всего с начала года челябинские наркополицейские за�
держали 23 иностранных граждан, причастных к незакон�
ному обороту наркотиков.

Благодаря таким «гостям» Правительство России наде�
лило органы ФСКН правом ограничения въезда в страну
отдельных иностранных граждан. Соответствующее поста�
новление было подписано 12 ноября 2008 года. Возмож�
ность недопущения въезда (или изгнание из страны) лица,
причастного к незаконному обороту наркотиков, стала для
сотрудников наркоконтроля серьёзным подспорьем в пре�
сечении трансграничной наркопреступности.
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